
Bericht des Industrieforums 

 

Wie üblich begann das Jahr für das Industrieforum mit der Planung der Frühjahrsschule. In 2019 

konnten wir als Gastgeber die Herren Profs. Martin Jäger und Jürgen Schram von der Hochschule 

Niederrhein in Krefeld gewinnen. Das Event fand dort von 11. bis 22. März statt. 31 Studierende von 

den Unis und Hochschulen Niederrhein, Duisburg-Essen, Leipzig, Aalen, Köln, Münster, Tübingen, 

Regensburg und München kamen nach Krefeld, um sich in einem bunten Programm aus 

Fachvorträgen, Vorträge über soziale Kompetenzen, Bewerbungstipps, Exkursionen und 

Abendveranstaltungen über das Berufsbild eines Analytikers in der chemisch-pharmazeutischen 

Industrie oder bei Geräteherstellern zu informieren. Wie üblich rekrutierten sich die Referenten aus 

dem Kreis der deutschsprachigen, chemischen Industrie, was den Einblick in die berufliche Praxis 

sicherstellt. 

Die Exkursionen der Veranstaltung führten die Studierenden zu den Firmen Currenta und Shimadzu, 

also auch hier der Mix zwischen der Analytik in der chemischen Industrie und einem 

Gerätehersteller.  

Im Anschluss an die Veranstaltung vermittelt das Industrieforum allen erfolgreichen Studierenden, 

die das auch möchten, einen Praktikumsplatz in einem der Unternehmen des Industrieforums (plus 

Lonza, die auch einen Referenten stellen). Die Praktika sind ein Gewinn für beide Seiten: die 

Studierenden bekommen einen Einblick in die Arbeitswelt aus erster Hand und die teilnehmenden 

Unternehmen können sich die Absolventen von übermorgen schon einmal ansehen und evtl. so 

schon interessante Kontakte aufbauen. In 2019 konnten wir die Rekordzahl von 22 

Praktikumsplätzen vermitteln und so allen Interessierten einen Platz anbieten.  

Das Programm der Frühjahrsschule 2019 wurde von einem der Begründer der Veranstaltung 

organisiert, nämlich Herrn Prof. Klaus-Peter Jäckel. Herr Jäckel bat darum, sich aus der Organisation 

verabschieden zu dürfen. Wir haben Herrn Jäckel für sein außerordentliches Engagement auf dem 

Wissenschaftsforum in Aachen im September geehrt und ihm so gedankt. Ohne Herrn Jäckel gäbe es 

die Veranstaltung nicht, die sich inzwischen zu einem festen Programmpunkt im Curriculum der 

deutschen Hochschulen gemausert hat.  

Unser jährliches Treffen fand in diesem Jahr wieder in der GDCh in Frankfurt statt. Wir haben am 30. 

September über die nebenberufliche Ausbildung zum Bachelor und/oder Master gesprochen und 

haben festgelegt, dass wir eine Benchmarking Studie zwischen interessierten Unternehmen starten 

wollen.  

Der vor 5 Jahren initiierte Gesprächskreis „GMP“ des Industrieforums hat sich auch in 2019 zwei Mal 

getroffen, um sich über Erfahrungen in Bereich Quality Management, ISO 9001 und GMP 

auszutauschen.  

Nach 5 Jahren als Sprecher des Industrieforums wird Dr. Michael Arlt (Merck KGaA) diese Funktion an 

Dr. Joachim Richert (BASF SE) weitergeben. Herr Richert wurde von den Mitgliedern des 

Industrieforums einstimmig zum Sprecher gewählt.  

Die Organisation der Frühjahrsschule wird künftig von Frau Dr. Eva-Maria Frühauf (Dow Chemicals 

GmbH) übernommen. Die Organisation des Programmes in der Frühjahrsschule übernimmt Herr Arlt.  

 


